

Arnold Künzler (*1868 - †1951), Erfinder, Rorschach



Arnold Künzler

Im 83. Lebensjahr verschied Arnold Künzler, einer der ältesten Einwohner von Staad. Er war der Bruder des vor wenigen Jahren verstorbenen Armenien-Vaters Dr. h. c. Künzler und besass ebenfalls einen internationalen Ruf. An der Weltausstellung von 1901 in Wien empfing er von Kaiser Franz Josef persönlich die höchste Auszeichnung für seine von ihm konstruierten Bienenhäuser. Später machte er sich einen Namen mit seinem heute noch in der Schweiz verbreiteten «Künzler Perfect-Feuerlöschapparat». Arnold Künzler betätigte sich auch als geschätzter Heraldiker und sachverständiger Antiquar. Er blieb ein treuer Sohn des Appenzeller Volkes und behielt seinen goldenen Humor und seinen frohmütigen Charakter durch all die Zeiten hindurch. Man wird in Staad und weit über die Ortsgrenze hinaus der markanten Persönlichkeit Arnold Künzlers ein ehrendes Andenken bewahren.

Buchtitel: Rorschacher Monatschronik 1951, S.146

Copyright: 1951 by E. Löpfe-Benz, Rorschach

[Zurück](#)